

Bias Gender Dalam Struktur Organisasi di Media Cetak Kota Bandung

(Studi Feminis Perspektif Kritis pada Media Cetak *Pikiran Rakyat*)

SKRIPSI

diajukan untuk memenuhi syarat memperoleh Gelar Sarjana Ilmu Komunikasi
(S1)



Oleh :

Wina Bangkit Tri Wargi

1400944

**PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI
FAKULTAS PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA**

BANDUNG

2018

Bias Gender Dalam Struktur Organisasi di Media Cetak Kota Bandung

(Studi Feminis Perspektif Kritis pada Media Cetak *Pikiran Rakyat*)

Oleh

Wina Bangkit Tri Wargi

NIM 1400944

**Sebuah skripsi yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat
memperoleh gelar Sarjana Ilmu Komunikasi pada Fakultas Pendidikan Ilmu
Pengetahuan Sosial**

© Wina Bangkit Tri Wargi

Universitas Pendidikan Indonesia

Agustus 2018

Hak Cipta dilindungi Undang-Undang

**Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian, dengan
dicetak ulang, difoto kopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari penulis.**

LEMBAR PENGESAHAN

WINA BANGKIT TRI WARGI

NIM.1400944

Bias Gender Dalam Struktur Organisasi di Media Cetak Kota Bandung
(Studi Feminis Perspektif Kritis pada Media Cetak *Pikiran Rakyat*)

Skripsi ini disetujui oleh

Pembimbing I,

Prof.Dr.H.Karim Suryadi., M.Si

NIP. 197008141994021001

Pembimbing II,

Heni Nuraeni Zaenudin, M.Ikom.

NIP. 198403022014042001

Mengetahui

Ketua Departemen Ilmu Komunikasi UPI,

Dr.Ridwan Effendi, M.Ed

NIP. 1962 0926 198904 1001

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul “Bias Gender Dalam Struktur Organisasi di Media Cetak Kota Bandung” adalah sepenuhnya karya saya sendiri. Tidak ada bagian didalamnya yang merupakan plagiat dari karya orang lain, dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat keilmuan.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung risiko atau sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila dikemudian hari ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya saya ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Agustus 2018

Yang membuat pernyataan,

Wina Bangkit Tri Wargi

NIM. 1400944

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah S.W.T Karena berkat nikmat, rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini. Tidak lupa juga sholawat serta salam terlimpah dan tercurah kepada junjungan alam, Nabi besar Muhammad Rasulullah SAW. Yang telah menjadi contoh cerminan dan menginspirasi seluruh umat manusia.

Skripsi ini berjudul Bias Gender Dalam Struktur Organisasi di Media Cetak Kota Bandung (Studi Feminis Perspektif Kritis pada Media Cetak *Pikiran Rakyat*) Terdiri dari lima bab yang saling berkesinambungan. Mulai dari Bab I yang mengungkapkan latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian. Bab II mengungkap konsep teori, BAB III yang menjelaskan mengenai metode penelitian. Bab IV mengungkap temuan dan pembahasan penelitian dan Bab V mengungkap simpulan, implikasi serta rekomendasi.

Alhamdulillah setelah melalui proses yang cukup panjang, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Berbagai hambatan yang terjadi tentu juga tidak akan terselesaikan tanpa bantuan banyak pihak. Penulis sadar dalam skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan ditengah keterbatasan pengetahuan dan gaya kepenulisan penulis. Sehingga skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Maka dari itu, saran dan masukan untuk skripsi ini menjadi hal yang ditunggu. Akhir kata penulis mengharapkan agar skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi banyak pihak. Terima Kasih.

Bandung, Agustus 2018
Penulis,

Wina Bangkit Tri Wargi
NIM. 1400944

UCAPAN TERIMA KASIH

Dalam penyusunan skripsi ini penulis, mengucapkan banyak terima kasih kepada berbagai pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini baik yang secara langsung maupun tidak langsung. Terima kasih kepada :

1. Allah S.W.T yang telah memberikan petunjuk jalan keluar sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
2. Kedua Orang Tuaku, Bapak Dayat Hidayat dan Ibu Fadilah, yang tidak pernah letih mendoakan serta mengorbankan segalanya untuk penyelesaian skripsi ini, sabar dalam mendengarkan keluh kesah penulis, memberikan nasihat dan dorongan setiap waktu. Terima kasih kepada kedua kakaku Handri Darsono, dan kakak perempuanku tersayang Nida Kirana, yang selalu menasihati, menenangkan dan menghibur disaat-saat kesulitan. Terima kasih juga kepada kakak iparku Asep Toni yang telah berkorban dan menyayangi penulis dengan sangat tulus mendorong sehingga penyusunan skripsi dapat terselesaikan.
3. Dr.Ridwan Effendi, M.Ed., selaku Ketua Departemen Ilmu Komunikasi FPIPS UPI, yang sudah membimbing kami sejak awal perkuliahan hingga menjadi sarjana.
4. Tito Edy Priandono, M.Si. selaku dosen pembimbing akademik penulis, yang telah berkenan meluangkan waktunya untuk membimbing, memberikan pengarahan dan motivasi kepada penulis selama melaksanakan perkuliahan.
5. Prof.Dr.H.Karim Suryadi, M.Si selaku dosen pembimbing I dan Ibu Heni Nuraeni Zaenudin, M.Ikom. selaku pembimbing II, dalam penyusunan skripsi, yang telah berkenan meluangkan waktunya untuk memberikan pengarahan dan mengoreksi serta memperbaiki kesalahan-kesalahan yang penulis lakukan.
6. Segenap Dosen dan Civitas Akademika di lingkungan Departemen Ilmu Komunikasi FPIPS UPI, yang telah membekali penulis dengan berbagai ilmu yang tak henti-hentinya memberikan motivasi kepada mahasiswanya. Prof Elly yang selama ini menjadi ibu di fakultas tercinta FPIPS, Pak Vidi Sukmayadi selaku dosen favorit dalam mata kuliah Public Speaking yang

tidak pernah terlupakan, selalu memberikan apresiasi dan semangat, baik dalam perkuliahan ataupun karir penulis selama masih menjadi mahasiswanya. Terima kasih kepada Pak Endang yang telah membantu dengan sabar dan tulus segala macam urusan persuratan di jurusan tercinta IKOM UPI sampai penulis lulus.

7. PT.Pikiran Rakyat, Bapak Ari selaku SDM, dan Ibu Rika selaku sekretaris redaksi yang telah memberikan izin penulis untuk melaksanakan penelitian di harian Pikiran Rakyat.
8. Bapak Rahim Asyik, selaku Pemimpin redaksi Pikiran Rakyat, Bapak Erwin Kustiman, selaku Wakil Pemimpin redaksi Pikiran Rakyat, yang telah memberikan data dan informasi dalam penyusunan skripsi ini.
9. Windi Eka Pramudya, selaku Jurnalis perempuan Pikiran Rakyat dan LN selaku jurnalis perempuan yang pernah bekerja di harian Pikiran Rakyat, yang telah memberikan sejumlah informasi dan fakta-fakta dilapangan yang berkaitan dengan skripsi ini.
10. Terima kasih kepada Kang Ari Syahril Ilham Ramadhan, selaku Ketua Aliansi Jurnalis Independen (AJI) Kota Bandung, dan Kang Fauzan selaku kepala divisi perempuan dan anak AJI Bandung, yang telah membimbing, dan memberikan informasi juga masukan-masukan seputar dunia jurnalis.
11. Terima Kasih kepada jajaran Produser, dan Direktur Bandung TV, Pak Andi dan Pak Willy juga yang telah memberikan kesempatan penulis untuk tetap bisa berkarir yang berjalan beriringan dengan pembuatan skripsi ini.
12. Kawan-kawanku tersayang, Ayu Nenden Asyifa Putri, Tresna Yulianti, Anrizqa Dewi, Fuzi Fauziah, Lulu, Sanny, Sahnaz Ma, Sandi, Ditha, Ika, Ijal, Agung, Mpus, Egi. Sahabat terdekat Hana Rafida, Dedis Delima, dan Audina. Terima kasih karena kalian telah bersedia mendengar, memotivasi, mendoakan, membantu dan memberikan perhatian serta mau meluangkan waktunya untuk menemani penulis selama penyusunan skripsi ini.

13. Kawan-kawan KKN Cikole yang sangat penulis rindukan, terima kasih kepada Renny, Qila, Eka, Amal, Lilis, Siti, Devi, Agung, Ighsan, dan Dhafin. Yang masih menjalin komunikasi dengan baik.
14. Keluarga besar IKOM B angkatan 2014 yang telah tumbuh bersama selama perkuliahan di dalam kelas, yang saling memotivasi dan menghibur satu sama lain.
15. Rekan-rekan Ilmu Komunikasi UPI 2014 yang selama ini telah menjadi teman bertukar pikiran, saling berbagi untuk bersama-sama menjadi mahasiswa terbaik Ilmu Komunikasi UPI.
16. Terima kasih kepada Fradanti, Ika, Teh Ani, Teh Vena, Yayan, dan seluruh rekan-rekan demisioner Senat FPIPS UPI tahun periode 2017 yang masih menjalin komunikasi untuk saling memotivasi dan mendoakan satu sama lain.
17. Semua pihak yang telah membantu secara langsung maupun tidak langsung, sehingga pelaksanaan dan penyusunan skripsi dapat terselesaikan.